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扫码即报到，进门三道关

14日下午2时至5时，是市政协委
员集中报到的时间。今年政协会议共分
三个会场，分别是黄海饭店、汇泉王朝大
饭店和八大关宾馆。
在黄海饭店会场门口，记者看到，与

往年不同的是，今年政协委员报到台全
部由室内转移到了室外，排成了一排，每
张桌子上都张贴有二维码和签到口令。
与此同时，会场也有开放的无线网络，可
供手机、PDA等电子设备连接使用。政
协委员到达现场后，在现场工作人员的
指引下，用“青岛政协APP”扫码签到即
可。报到现场还配备有免洗消毒液、一次
性手套等防护用品。
下午2时，青岛市政协委员、青岛老

尹家海参股份有限公司董事长尹宝昌早
早来到黄海饭店会场报到。只见他轻装上
阵，随身只携带了手机和一个委员履职专
用PAD。在工作人员的指引下，尹宝昌打
开PAD上的“青岛政协APP”，扫描报到
台上的二维码后，即签到成功。签到后，尹
宝昌点击PAD页面上的“文件”按钮，即
可在“云端”查看本次政协会议的会议材
料、分组情况和入住房间号。
接下来，经过常规安检后，尹宝昌进入
黄海饭店。入口处设有一个小机器人红外
线体温测量仪自动测温，尹宝昌靠近后，它
便完成了无接触测温并播报“体温正常”。
随后，向工作人员出示了健康码，尹宝昌顺
利进入会场内，整个过程用了两三分钟。
另外与往年不同的是，今年政协委

员的文件袋、相关证件等均已提前放至
委员房间内，不再是现场领取，实现全程
无接触。“今年报到程序太简洁顺畅了，全
部采用电子化，非常方便。”尹宝昌说。

三证合一，完全无纸化

除了报到程序更加简洁，今年的政协
会还有不少其他亮点，如实行三证合一。
“与会人员报到时请出示健康码，健
康码为绿码者方可参加会议；请自觉接
受体温检测，会议期间全程佩戴口
罩……”在政协委员们的房间内，每人都
会收到一份《与会人员须知》。其中明确，
委员出席证、签到卡、就餐卡实行三证

（卡）合一，出入会场、餐厅须佩戴证件，
并自觉接受查验。
据了解，出席全体会议时，委员出席

证可通过电子感应系统签到，参加常委
会会议、列席市人代会等会议时，则通过
“青岛政协APP”扫码签到。值得一提
的，与往年不同的是，今年的市人代会，
政协委员们是通过视频会议列席。
无纸化模式今年仍是亮点。据介绍，

会议期间，所有通知、文件、简报等均通过
“智慧政协”网络平台推发，委员们使用履
职专用PAD阅看，不再印发纸质材料。
此外，让政协委员和所有参会记者

们都感到十分贴心的是，每人都收到了
一个防疫包。防疫包内放有一支温度计、
免洗手消毒液、医用外科口罩和塑料袋
等。根据要求，参会人员实行会场、宾馆、
餐厅“三点一线”管理，不串门、不聚集。
会场实行封闭管理，参会人员除参加会
议活动外，原则上不外出，确因工作需要
离开驻地的，须书面申请。

有委员带十几个提案上会

当前，青岛正统筹推进常态化疫情
防控和经济社会发展，如何克服疫情影
响，如何危中寻机、变危为机，成为委员
们关注的焦点。委员们也都积极建言献

策，围绕创新发展、改革攻坚等主题，带
来了精心准备的提案。
市政协委员辛贤雷是青岛银海国际

游艇俱乐部有限公司董事长，此次他带来
的四个提案都和其本身所从事行业及旅游
方面有关。他表示，今年受新冠肺炎疫情影
响，旅游业发展受到很大的冲击和影响，各
景区景点、旅行社和宾馆酒店等单位接待
的旅游人次均出现下滑。在这个特殊时期，
他建议政府多制定出台一些扶持政策，引
导帮助文化旅游企业渡过难关，同时呼吁
行业内的协会、商会等社会组织以及旅游
行业内的从业单位团结起来，群策群力，整
合资源，相互合作，抱团取暖，共克时艰，
促进青岛旅游市场的快速复苏。
尹宝昌今年带来的提案仍与海洋有

关，他建议深入打造国家级海洋牧场全
产业链，发挥青岛海洋优势，带动三产融
合发展。
市政协委员林夕宝今年则是带了十

多个提案上会，涉及建设“美丽青岛”改
善提升城市品质方面、提升民营经济人
才的素质和水平、规范校外托管机构管
理、进一步加强中高职一体化招生宣传
工作等社会的方方面面。
据了解，与往年不同的是，青岛市政

协十三届四次会议的会期为三天，比往
年缩短，日程安排上更加紧凑，大会将于
5月17日下午闭幕。

“大家好，我是市政协委员张宁，
今天是青岛市政协十三届四次会议
报到的日子，我已经完成了报到，来
到了我的房间……”5月14日下午，青
岛市政协委员、文康律师事务所高级
合伙人张宁在自己房间里录了一段
vlog小视频，向大家介绍他当天的报
到流程和感受。参加政协会议拍摄
vlog小视频，这种体验他直言还是第
一次，感觉非常新鲜。当然，此次参会
他感受到的“新鲜”可不止一处。
张宁在他录制的小视频中表示，
从扫码到进入会场非常方便，几分钟
就全部办理完毕。特别是在疫情防控
背景下，不需要再去服务台办理房
卡，所有证件、文件袋都已经放置在
委员房间内，这种一站式服务非常贴
心和便捷。他还称赞现场工作人员的
服务非常周到，“基本上一对一地将
我们引导至房间，并详细介绍了房间
里的与会材料和注意事项。”
在视频中，张宁还向大家展示了自
己住宿的房间，桌子上整齐摆放着与会
材料，包括会议须知、房卡、会议用的手
提袋等，“今年还给我们增加了健康礼
包，真是贴心又实用。”另外，此次参会还
给了张宁一个意外的小惊喜。这一点，他
也在vlog中进行了分享，“上次会议，也就
是青岛市政协十三届三次会议期间，我
提出的‘关于加强监管开设学生课外辅
导班’提案，被评为2019年优秀提案。”
当天，这一荣誉证书也已经早早放在了
他的房间，张宁一进房间就看到了桌子
上红彤彤的证书，感到非常开心。
据了解，此次参会，张宁带来了6
项提案，包括完善垃圾分类、加强餐饮
业外卖食品安全监督管理等方面。

零接触无纸化，报到“码”上通关
参加市政协会议的委员昨向大会报到，全过程电子化
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王丽平 图/半岛记者 王滨

青岛市政协十三届四次会议5
月15日开幕，5月14日下午，参加
市政协十三届四次会议的青岛市政
协委员向大会报到。结合新冠肺炎
疫情防控常态化，今年的报到现场
融入了更多科技元素，扫描二维码
签到、出示健康码、小机器人自动测
温，之后即可顺利进入会场内，使得
报到流程更加简洁顺畅。此外，今年
市人代会，政协委员们是通过视频
会议列席。

▲

半岛记者采访前来报到的政
协委员辛贤雷。

报到现场设置有红外线小机器人自动测温。

扫码观看政协委
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扫码观看政协委
员报到现场探访

委员拍下vlog
分享参会惊喜
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